



DSD unterstützt die Restaurierung der Rolandfigur in Questenberg

DSD unterstützt die Restaurierung der Rolandfigur in Questenberg
Das Alter wird gleich mit ermittelt
Die Deutsche Stiftung Denkmalschutz (DSD) unterstützt die Gemeinde Südharz bei der Restaurierung der Rolandfigur in Questenberg mit 7.000 Euro. Der entsprechende Fördervertrag erreicht Bürgermeister Ralf Rettig in diesen Tagen.
Der Roland von Questenberg im Landkreis Mansfeld-Südharz steht mitten im Ort auf dem Platz vor der Kirche unter einer alten Linde. Die hölzerne, über drei Meter große Rolandfigur ist farbig gefasst, sie trägt eine Krone und hält ein Schwert in der erhobenen rechten Hand. Das Alter der Figur ist umstritten. Ein Roland in Questenberg ist zwar für 1730 urkundlich gesichert, doch kann die Figur sowohl aus dem Jahr 1437 stammen als auch nach einem älteren Vorbild Anfang des 19. Jahrhunderts entstanden sein. Der Questenberger Roland, in volkstümlich derber Ausführung kräftig bunt bemalt, ist ein wichtiges volkskundlich-rechtsgeschichtliches Denkmal. In ortsbildprägender Lage demonstriert er die eigene Gerichtsbarkeit der Gemeinde.
Die Skulptur weist derzeit einen umfangreichen Restaurierungsbedarf auf. Es sind vor allem witterungsbedingte Feuchtigkeitsschäden am Holz festzustellen, zudem blättert der Anstrich ab. Um größere Schäden zu vermeiden, wurde die Figur inzwischen demontiert und eingelagert. Die Gemeinde möchte den Roland nach der Restaurierung mit einem neuen Mauersockel, einem neuen Schutzdach sowie einer Wintereinhausung versehen. Durch eine dendrochronologische Untersuchung soll nun auch das Alter einwandfrei festgestellt werden.
Die Rolandfigur ist eines von über 540 Projekten, die die DSD dank Spenden und Mittel der GlücksSpirale, der Rentenlotterie von Lotto, allein in Sachsen-Anhalt fördern konnte.
Ihre Ansprechpartnerin
Dr. Ursula Schirmer
Pressesprecherin
Tel.: 0228 9091-402
Fax: 0228 9091-409
schirmer(at) denkmalschutz.de


Pressekontakt

Deutsche Stiftung Denkmalschutz

53113 Bonn

Firmenkontakt

Deutsche Stiftung Denkmalschutz

53113 Bonn

Die Deutsche Stiftung Denkmalschutz ist inzwischen zur größten Bürgerinitiative in Sachen Denkmalschutz in Deutschland gewachsen. Die Stiftung hilft vor allem dort, wo öffentliche Mittel nicht ausreichend zur Verfügung stehen. So konnten viele fast verloren geglaubte Kulturschätze in ganz Deutschland bewahrt werden. Dass dies gelang, ist vor allem den über 200.000 Förderern zu verdanken.